
Mot du Président Laurent WAUQUIEZ 

Baptême de l’Espace Valéry Giscard d’Estaing à Mornant 

Chers amis, 

Je ne pouvais être parmi vous ce soir mais je tenais à vous adresser quelques mots. 

Le baptême de la salle du conseil communautaire du Pays Mornantais en Espace Valéry Giscard 

d’Estaing est pour moi porteur de symboles forts. 

Tout d’abord, car il rend hommage à l’un des derniers grands hommes d’Etat à avoir dirigé notre pays.  

Durant son septennat, il a engagé des réformes profondes qui ont, au fond, amorcé la transition entre 

la France d’après-guerre et la France actuelle, née à partir des années 1980. 

Lorsque l’on évoque l’héritage présidentiel de Valéry Giscard d’Estaing, l’Histoire retient son rôle 

majeur pour la construction européenne et l’émergence de l’amitié franco-allemande à travers sa 

relation avec le chancelier Helmut Schmidt, la loi Veil sur la dépénalisation de l’avortement, le divorce 

par consentement mutuel ou encore le passage de la majorité civile à 18 ans. 

Au-delà de ces exemples notoires, j’ai en mémoire pour ma part ses déclarations quant au rôle 

fondamental de l’agriculture pour la souveraineté de notre pays. Lui qui rappelait avec la justesse 

d’esprit qui le caractérisait que nos produits agricoles étaient notre « seule matière première » et qu’ils 

constituaient un véritable « pétrole vert ». Il avait compris, avant beaucoup, que la souveraineté de 

notre pays était étroitement liée à la force de notre agriculture. Une agriculture qui n’était pas un legs 

du passé mais bel et bien une voie d’avenir pour la France. 

Je retiens également son rôle parfois méconnu mais précurseur au sein du processus de 

décentralisation avec la création de la Dotation Générale de Fonctionnement en 1979, soit 3 ans avant 

les lois Defferre. C’est en quelque sorte lui qui jeta les premières fondations de l’organisation 

territoriale dont nous, élus locaux, sommes aujourd’hui les acteurs. 

Ensuite, ce baptême de l’Espace Valéry Giscard d’Estaing représente un symbole qui me tient à cœur 

pour notre région. 

Il a présidé, pendant près de deux décennies, la Région Auvergne. Chacun sait que c’est un territoire 

qui m’est particulièrement chère.  

Nous sommes encore aujourd’hui les héritiers de ce qu’il a réalisé pour l’Auvergne et les auvergnats : 

le développement du Sommet de l’élevage avec la construction de la Grande Halle d’Auvergne, le 

lancement de Vulcania ou encore le désenclavement du territoire en obtenant la construction de 

quatre autoroutes. 

Cet héritage s’incarne notamment par la présence de son fils, Louis Giscard d’Estaing, élu au sein de 

notre majorité au Conseil Régional, Maire de Chamalières comme son père avant lui et président de la 

Fondation VGE dont j’ai l’honneur d’être membre. 

Cet héritage se perpétue également ce soir avec ce baptême. Quel plus beau symbole pour l’unité de 

notre région Auvergne-Rhône-Alpes que de baptiser un lieu, situé ici à Mornant, du nom de l’une des 

figures les plus emblématiques que l’Auvergne ait connue. 

C’est pour moi une immense fierté. 

Je vous remercie et vous souhaite à tous une belle soirée. 


